



**Mundo físico:
una aventura
apasionante**

"No sé qué admirar más en su hermoso libro, si la precisión del análisis científico, la exactitud del razonamiento y la belleza y poesía de la composición, o la elegancia y fluididad de la forma", declaró el Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas, sobre la **Quinta Dimensión**, de Arturo Aldunate Phillips. Esta opinión ha sido compartida en Chile y en el exterior, donde **Quinta Dimensión** encontró acogida favorable en diarios como "La Prensa" y "La Razón", de Buenos Aires.

Entrevistado su autor sobre sus impresiones científicas y literarias, respondió:

(A la pág. 2)



ARTURO ALDUNATE
Muestra la apasionante aven-
tura científica del hombre de
hoy.

Cuadernos
DEL NUEVO EXTREMO

¿Qué lo impulsó a escribir **Quinta Dimensión**?

Este ensayo fue, en cierto modo, la consecuencia del anterior que titulé **Al Encuentro del Hombre**. Al realizar **Quinta Dimensión** me sorprendí, nuevamente, al intentar un bosquejo de la moderna imagen del universo, indagando en la esencia del hombre; porque su perfil zoomórfico y espiritual, su actitud ante la vida, resultan ser, en último término, todo lo que tenemos; es nuestra única y auténtica información. Nuestra vida, nuestra tremenda corta vida humana, es todo lo que tenemos como realidad.

¿Cómo ve usted el contenido de su **Quinta Dimensión**?

La imagen del mundo físico que poseemos hoy es el resultado de una de las más apasionantes aventuras del pensamiento. Se requiere de un agudo poder de síntesis y de una cuidadosa ordenación de conceptos para lograr describir, dentro de nuestra conciencia iluminada por la fantasía, una más o menos clara figura del universo en que vivimos. En este ensayo me propuse exponer, en forma simple y esquemática, cómo los pensadores y científicos de nuestros días conciben el mundo material que nos rodea y del cual somos parte integrante; traté de esbozar una imagen que fuera el trasunto de los conceptos con que hoy se construye la realidad científica. Y, curiosa comprobación que ya enuncié de todo ello emergieron trazos, formas, croquis y bocetos que, más que aspectos del universo que tratamos de

descubrir, son solo retazos de la silueta de su creador.

¿Cuál fue su meta al escribir esta obra?

Con este trabajo he buscado despertar interés en el lector por estos temas, tratando de dejar inquieta su imaginación y sedienta su curiosidad. He tratado de narrar lo que creo que es y está sucediendo, en posición consonante con los pensadores de hoy, alejada de la vanidad y dogmática de sus antecesores del siglo XIX, quienes, con la pretensión de poder descubrir de un momento a otro la Gran Verdad, se aprestaban a desentrañar el misterio de la vida, aventureando los conceptos espirituales. Y al adentrarme en los nuevos campos descubiertos por la ciencia, he buscado las consecuencias que las hondas alteraciones acaecidas en los

conocimientos del mundo y de la realidad están proyectando sobre la filosofía y sobre nuestra interpretación de la vida.

¿Está de acuerdo con la crítica hecha a **Quinta Dimensión**?

La crítica ha sido extremadamente generosa con mi nuevo ensayo; pero lo que más me ha sorprendido es el interés que sus temas, aparentemente abstrusos y difíciles, han encontrado en el público lector, el cual no se ha limitado a adquirir el libro con un ritmo que ni el editor ni yo esperábamos, sino que, en forma permanente, me ha alentado de mil maneras en este libro de difusión y esclarecimiento de postulados y conceptos que, a pesar de constituir los fundamentos de la profunda alteración que el mundo material en que vivimos ha experimentado en los últimos cincuenta años, son generalmente desconocidos para quienes, absorbidos por el intenso tráfico de la actividad cotidiana, no han tenido el tiempo para dedicarse al estudio de muchas materias que deben conocerse, por lo menos en líneas generales, antes de adentrarse, sin guía ni compañero, en estos dilatados campos.

Mundo físico, una aventura apasionante [entrevistas] : [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Aldunate Phillips, Arturo, 1902-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1959

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mundo físico, una aventura apasionante [entrevistas] : [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)